


**OPINIÓN**
**RED COMPARTIDA**
**RELEVO EN INTERPOL**

**N**os cuentan que en donde podría haber relevo en los próximos días es en la Unidad de Asuntos Policiales Internacionales e Interpol de la Fiscalía General de la República, puesto en el que despacha desde hace casi cinco años Jorge Domínguez Martínez Vertiz. Resulta que este policía, también apodado como "El Tiburón", tiene encima una revisión sobre los resultados que debería haber durante su gestión, básicamente el cumplimiento de metas y pues al parecer no le está yendo nada bien. Se dice que el funcionario fue parte del equipo de Luis Cárdenas Palomino en la División de Seguridad Regional de la Policía Federal de México.

**U**na de las organizaciones que han crecido en la alcaldía Cuauhtémoc es el llamado Cártel 2 de Abril que probablemente son parte de los sicarios de la Antiunión Tepito y también se dedican presuntamente a la extorsión, delitos contra la salud y delincuencia organizada. Lo interesante es que operan en la CdMx y luego se mueven al municipio de Tecámac. La cosa es que ayer agarraron a los presuntos líderes de esta banda, Fernando o Yahír Sánchez, alias "El Palillo", y Cristian Sánchez, "El Chispa". Lo que se sabe es que en los últimos meses se han dedicado a la extorsión y cobro de piso a comercian-

tes de las colonias Guerrero, Santa María la Ribera, San Rafael, plaza Garibaldi y la Alameda Central.

**D**e hecho, un caso que conmocionó a la alcaldía fue el homicidio del carniceiro del mercado 2 de Abril, en la Guerrero, al parecer fue este grupo de sicarios quien lo hizo. Traían asolada a la alcaldía, ellos están vinculados con el ataque con disparos de arma de fuego en contra de dos personas en la Alameda Central el 13 de julio de 2024 y con la agresión en contra de una mujer, ocurrida el 2 de julio en el bar "La Puri", en el Centro Histórico así como el homicidio de otra mujer en su camioneta, ocurrido el 21 de enero de 2023 en Mina y Riva Palacio, en la colonia Guerrero.

**D**esde Sinaloa, nos dicen que ya se siente la mano de Omar García Harfuch y que metió en orden al gobernador Rubén Rocha Moya que se vio obligado a lanzar un programa emergente llamado "Sinaloa Late Fuerte" en apoyo a los pequeños comerciantes. Nos cuentan que, inicialmente, el gobernador no estaba del todo convencido de implementar esta medida, pero la presión y los reclamos fueron tantos que no tuvo más opción que ceder. Este programa cuenta con una inversión de 62.5 millones de pesos destinados a apoyos y créditos para comerciantes. Sin embargo, integrantes de cámaras de comercio aseguran que esta cifra es insuficiente frente al impacto que la inseguridad ha generado en los últimos tres meses. El aumento en cancelaciones de actividades turísticas, cierres de negocios y pérdidas económicas ha



sido significativo, dejando claro que el problema requiere una solución más robusta.

**P**or fin, alguien parece haber entendido la crisis de inseguridad en las carreteras. Nos cuentan que en el tramo México-Querétaro ya se nota una mayor presencia de la Guardia Nacional, al menos durante el día. Sin embargo, en la noche, parece que la atención se ha desplazado al tramo Puebla-Orizaba, donde los asaltos, grabados en video, llevan meses siendo una constante. Según nuestras fuentes, este cambio de actitud responde a las quejas directas que empresarios hicieron a la presidenta Claudia Sheinbaum, exponiendo los graves problemas de inseguridad que enfrentan en las autopistas. En respuesta, la mandataria pidió al titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, tomar cartas en el asunto. El problema, nos dicen, es que no solo estos tramos requieren atención. Otros como Matehuala-San Luis Potosí, León-Lagos de Moreno, México-Cuernavaca y más de 20 trayectos adicionales también necesitan vigilancia urgente. La gran pregunta es: ¿serán suficientes las unidades de la Guardia Nacional para cubrir todas las áreas críticas?

**P**D: Pues la Cámara de Diputados aprobó con mayoría calificada los vapeadores y cigarros electrónicos, el problema real es que es una medida que equipara estos dispositivos con sustancias como el fentanilo. La prohibición generó una conversación digital interesante porque ocho de cada 10 interesados en el tema posteaban en contra de la medida.